

El presidente le saca de aquel apuro dando por terminada la prueba testifical.

Advertidas las partes para que modifiquen sus conclusiones si así lo estiman conveniente, el fiscal dice que retira la acusación por no encontrar delito que castigar.

Como aún nos faltan tres juicios que reseñar, y esta información ya va siendo demasiado larga, hacemos punto por hoy, prometiendo continuarla en el próximo número.

Nos hemos propuesto publicar en toda la prensa obrera y radical de España, y hasta del extranjero, información detalladísima de todos estos juicios para que el pueblo se percate bien de qué manera se administra justicia en España y del caso que hacen de las quejas de los presos quien tiene obligación de atenderlas.

Conque... hasta la próxima.

A los compañeros de Málaga

Hemos recibido una carta de Anacleto Rebollo Salazar, preso en la cárcel de Málaga, en la que nos da cuenta de estar procesado por amenazas de muerte por medio de explosivos y parece, según la misma carta, que el proceso es bastante tendencioso porque al registrar se domicilió se le encontraron buen número de folletos anarquistas.

Bueno fuera que los compañeros de Málaga se interesaran en este asunto para evitar una nueva víctima a los despiantes policíacos y autoritarios.

Movimiento anarquista

El grupo «Los Iguales», de Madrid

Compañeros: Es vergonzoso las notas que a diario estamos leyendo en las columnas de nuestra prensa sobre los despreciosos grupos y paqueteros que venden nuestros periódicos. No basta el que vean el déficit que cada periódico publica para que ellos, en vez de mandar lo que adeudan, sigan con el propósito de tragarse papel y más papel, teniendo la suerte de no sufrir una gran indigestión del atracán que se dan.

Y no solamente ocurre esto con los periódicos; ocurre también que cuantos compañeros o grupos lanzan alguna iniciativa, si ésta se lleva a cabo, puede darse por seguro que se va a un desastre, y la culpa la tienen los compañeros y grupos que usan el procedimiento anteriormente expuesto.

También deseamos que se nos hagan pedidos de suscripciones. Son éstas, como todos saben, una de las mejores fuentes de ingreso para un periódico, y por lo tanto, todos los camaradas que se interesen por Acción Libertaria nos prestarían una buena ayuda abonándose a nuestro semanario.

Excitamos a nuestros amigos a que hagan cuanto puedan por ayudarnos moral y materialmente en la empresa que vamos a resucitar. Si con motivo de la guerra europea, que acaso no termine para la fecha en que ha de salir Acción Libertaria, las circunstancias son difíciles para los periódicos anarquistas más afortunados, mucho más han de serlo para nosotros.

Y por hoy basta con lo dicho. Sentiríamos tener que recurrir a medios que repudiamos; pero ello se impone para limpiar nuestro campo de tanto vividor.

Los grupos adheridos a la Federación Anarquista Andaluza. La lucha es vida; hay que seguirla a todo trance, porque los cuerpos que están en inacción no sirven para nada.

El Comité de la Federación se ha renovado en parte, en junta extraordinaria de los grupos, con ese fin; los compañeros que lo componen son Antonio López, Antonio Viñuelas, Francisco Escobar y Progreso Alfarache. El primer trabajo que tenemos el propósito de llevar a cabo es el de una excursión de propaganda por la región.

Después de llevar a la práctica esta excursión, la cual es de nuestro mayor deseo, tenemos la intención de discutir la publicación de un periódico anarquista, órgano de la Federación y apoyado por los grupos federados.

En espera de vuestra contestación os deseamos salud y anarquía. Por el Comité, el secretario, Progreso Alfarache.

Federación de grupos anarquistas de la región extremeña. Ingresos.—Grupo «Vivir», de Cáceres, 2 pesetas; «Revolución», de Huelva, 2; «Re-

novación», de Cabeza de Buey, 2; «Adelante!», de San Vicente, 2; «Luz», de Badajoz, 2; «Luna», de Don Benito, 2; «Sol», de Mérida, 2; «Ariel», de Fregenal, 2; «Avante», de Castuera, 2; «Flor», de Villanueva, 2; «O. O. O.», de Berlanga, 2; «Vida», de Valverde, 2; «Gloria», de Fuente Aro, 2; «R. S.», de Ahillones, 2; «Palmas», de Granja, 2; «Antorcha», de Malcocinado, 2; «Estrella», de Casas, 2; «Anarko», de Reina, 2; «Salud», de Montijo, 2; «Consejo», de La Puebla, 2; «Fuerza», de Llerena, 2; «El Principio», de Aldea Cuenca, 2; «Ambulante», la carpiña, 2; «Húrón», varias minas, 2; «Sol Naciente», de Aznaga, 2; «I. 793... X.», de Magullá, 2; «Teatral», de Aznaga, 2; «Libertario», de idem, 2; «Pro presos», de idem, 2; «Pro-prensa», de idem, 2; «Rayo-Luz», de idem, 2; «Acción y Cultura», de idem, 2; «Los Leones», de idem, 2.—Total 66 pesetas.

Gastos.—En hojas de propaganda, 25 pesetas; en folletos, 10; en periódicos, 15; local, luz y limpieza, 17; correspondencia y gastos menudos, 5.—Total: 72 pesetas. Resumen.—Gastos, 72; Ingresos, 65.—Déficit, 6 pesetas.

Ha ingresado en esta Federación el grupo «fantasma» de esta población.—Aznaga, 15 Octubre 1914.—El Comité.

«Acción Libertaria»

El grupo editor de Acción Libertaria, de Gijón, nos envía, para su publicación, la siguiente circular:

A los compañeros y grupos anarquistas de lengua española:

Cuando en nuestra circular fecha 16 del pasado marzo hicimos público que dejaba de aparecer Acción Libertaria, recordáis todos que decíamos también que no perdíamos la esperanza de reanudar más adelante nuestra obra de propaganda si las circunstancias nos fuesen favorables. Por suerte, hoy podemos patentizar que aquellas palabras no eran una promesa vana.

Alentados por los ofrecimientos de apoyo que nos han hecho numerosos compañeros de España y América, nos decidimos ya a comunicar a todos que el 1.º de enero de 1915 verá otra vez la luz pública Acción Libertaria, periódico que no será ni más ni menos que lo que han sido los demás que este grupo ha editado en distintas ocasiones. Esto es: un órgano de sana orientación anarquista, al mismo tiempo que un censor implacable de todas las injusticias y arbitrariedades que son secuela del actual orden de cosas.

La localidad en que ha de salir nuestro semanario aun no podemos designarla. Sólo diremos que será una de estas dos: Gijón o Madrid. Donde a nosotros nos sea más conveniente llegado el momento fijado para que Acción Libertaria prosiga su obra de propaganda y de combate.

A los camaradas aptos para colaborar en un periódico, les invitamos a que nos presenten su concurso, bien con originales de carácter doctrinal, bien con correspondencias sobre los hechos de fondo social que ocurren en los pueblos o naciones en donde residan.

Ahora que nos conviene hacer constar que este requerimiento de apoyo no supone que nosotros quedemos obligados a insertar cuantos trabajos se nos manden, sino solamente aquellos que entendamos armonizables con la orientación que siempre hemos marcado a nuestras publicaciones.

Los grupos y compañeros que se dedican a la venta y difusión de la prensa anarquista, pueden ir haciendo pedidos de paquetes con objeto de preparar en debida forma nuestras faenas administrativas. Desde luego, sobrado está decir que no serviremos ningún ejemplar a los que nos adeuden cantidades por envíos que los hayamos hecho en épocas anteriores del periódico. Y en cuanto a los que soliciten papel y sean desconocidos para nosotros, les rogamos que nos paguen por adelantado o que nos den garantías de que han de cumplir sus obligaciones.

A nadie le debe parecer mal que tomemos las suficientes medidas para no ser más víctimas de desaprensivos y morosos que dan al traste con la propaganda.

También deseamos que se nos hagan pedidos de suscripciones. Son éstas, como todos saben, una de las mejores fuentes de ingreso para un periódico, y por lo tanto, todos los camaradas que se interesen por Acción Libertaria nos prestarían una buena ayuda abonándose a nuestro semanario. Naturalmente, los pagos de las suscripciones han de ser hechos por adelantado.

Las condiciones administrativas son las mismas que rigieron en la época última de Acción Libertaria. Por si alguno las hubiera olvidado, las repetimos a continuación:

Venta: Para España, Portugal y Marruecos, una peseta por trimestre y tres pesetas por año; para los demás países del extranjero, tres pesetas por cada seis meses.

Excitamos a nuestros amigos a que hagan cuanto puedan por ayudarnos moral y materialmente en la empresa que vamos a resucitar. Si con motivo de la guerra europea, que acaso no termine para la fecha en que ha de salir Acción Libertaria, las circunstancias son difíciles para los periódicos anarquistas más afortunados, mucho más han de serlo para nosotros. Pero, apoyándonos todos, confiamos en vencer las dificultades que encontremos en nuestro camino.

Hasta nuevo aviso, toda la correspondencia y giros para Acción Libertaria diríjanse a Pedro Sierra, Cápua, 18, 3.º, Gijón.

Por el grupo editor, E. Quintanilla, M. Sudrez, P. Sierra.

Nota.—Los grupos y compañeros a quienes sea fácil expender folletos, pueden prestarnos un buen favor haciéndonos pedidos de los siguientes, de los que tenemos existencias de bastante consideración.

Cuestiones de enseñanza, por R. Mella, a 25 céntimos. Cómo vivimos y cómo podríamos vivir, por G. Morrié, a 10 céntimos; En tiempo de elecciones, por E. Malatesta, a 5 céntimos; Teoría del préstamo usurario, por A. Blanqui, a 15 céntimos, y A los campesinos, a 5 céntimos.

Todos estos folletos, en pedidos mayores de 10 ejemplares, tienen un descuento de 25 por 100, siendo de cuanta nuestra los gastos de franqueo, pero no así los de certificado. Y lo que reanudemos por venta de ellos, será destinado íntegramente para aumentar nuestros recursos monetarios.

Con este mismo destino, también ponemos a la venta 8 colecciones de Acción Libertaria, época de Gijón, y 20 de El Libertario. Los precios de cada una son: 3 pesetas la del primero de los citados periódicos, y 2 pesetas la del segundo. El franqueo y certificado corren de cuenta nuestra.

MAREMAGNUM

El mucho original que se nos ha aglomerado en las dos semanas de suspensión forzosa nos impide publicar varios artículos que hubiéramos deseado salir en este número.

Los paquetes y correspondencia que se envían a la Sociedad de Oficios Varios «El derecho a la

vida», de Prado del Rey, debe dirigirse a la calle de Vista Alegre, 1, a Francisco Gutiérrez, Prado, 13, Prado del Rey (Cádiz).

D'ora, de la revista Infancia, de Montevideo, dirá que debo hacer de una pequeña cantidad que obra en mi poder, producto de la venta de las revistas que me envía. A la vez se servirá indicarme si va a salir pronto la nueva revista anunciada en sustitución de la que hasta ahora llevaba el título de Infancia.

Cuanta noticia tenga que dar sobre el particular, deberá hacerlo a la siguiente dirección: José Roig, calle Cadena, 39, 2.º 1.º, Barcelona.

La correspondencia que se enviaba al grupo «Amor y Libertad», de Santander, Florida, 15, 4.º, se mandará a Nemesio Herrera, Cisneros, 28, bajo.

El compañero Francisco Bautista, del grupo «Libre discusión», de Beziere, nos ha liquidado la cuenta que tanto él como dicho grupo tenía pendiente.

La dirección del grupo «Juventud Libre», de Sevilla, es: Francisco García Morillo, Enaladrillao, 10, 17.

El compañero Ramón Vaquer y Ciurana, comunicó a los que con él tenían correspondencia cuando estaba en Francia, que se encuentra en Cuevas de Viaróm (Castellón), a cuya dirección pueden enviarle la correspondencia.

El grupo «Los Intransigentes», de Cueva de la Mora, solicita del grupo «Los perseguidos» se pongan en comunicación, para tratar de cuentas pendientes de prensa.

También desea saber si el grupo «Solidaridad humana», de Madrid, recibió un certificado con 1'85 pesetas en sellos.

Toda la prensa obrera enviará una suscripción al Sindicato de Oficios y Profesiones Varios, de Izatorraf (Jaén).

Los compañeros que componían el grupo «Libre discusión», de Beziere, han acordado entregar la cantidad de 7 pesetas que obraban en su poder al disolverse a consecuencia de la guerra, al grupo editor de Acción Libertaria, cuya pronta repatriación anunciamos en otro lugar de este número.

De la biblioteca «Aurora», de la Coruña, hemos recibido 100 ejemplares del folleto «Biografía de Bakounine», a beneficio de los compañeros presos en la cárcel de Barcelona, Vega y Vinyetes.

Cumplido el encargo, los hemos entregado 10'45 pesetas, producto de la venta.

Al compañero Diego Angel, recientemente atropellado y puesto en libertad en Sevilla, hemos de decirle que vamos con gran simpatía todo lo que se refiere a actos de propaganda, y que, si no prestamos a ello la atención debida en muchos casos, es debido al período anormal en que se halla el periódico y a la falta material de tiempo.

Los periódicos Acción Directa, La Voz del Obrero, La Voz del Cantero, Salud y Fuerza y El Rayo, nos mandarán nota de lo que les adeuda José Mata, de Río Gallego (Argentina), para abonárselo nosotros.

Los citados periódicos sólo le enviarán en lo sucesivo 8 ejemplares.

Encontrándose el compañero Sánchez Rosa de excursión de propaganda por los pueblos de la región andaluza, nos ruega digamos desde el periódico que cuantos tengan correspondencia con «La Biblioteca del Obrero», pueden continuarla, así como cuantos tengan que hacer pedidos de obras pueden hacerlos, pues queda personal al frente que atenderá y servirá inmediatamente los pedidos.

También ruega el envío de fondos a los que tengan cuentas pendientes con dicha Biblioteca, pues hay algunos a quienes se les ha olvidado que adeudan cantidades con las cuales se podría hacer labor meritoria en pro de nuestros ideales.

El Ateneo Sindicalista de Barcelona celebrará asamblea de control el domingo, día 14 del corriente, a las cuatro de la tarde.

El tema a discutir será: «Razones que alegan los que sostienen que el Ateneo Sindicalista no debe intervenir en las luchas obreras».

A este acto quedan invitadas las juntas de los Sindicatos.

Participamos al compañero Manuel María Gorgojo, de Minas de Río Tinto, que los libros fueron certificados el día 21 del pasado.

Por olvido no publicamos en su tiempo la siguiente lista de suscripción hecha por varios compañeros del penal de Tarragona, en pro de los revolucionarios mejicanos:

Mes de junio.—Méjico libre 0'05; Un insurgente 0'20; Ni Dios ni amo 0'20; Un rebelde 0'25. Todo mi capital 0'05; Uno que sufre 0'35; Un nuevo Atila 0'45; Un víctima del régimen burgués 1; Un liberal mejicano 0'25.—Total 2'80.

Mes de agosto.—Un insurgente 0'20; Uno que sufre 0'35; Un liberal mejicano 0'25; Un víctima de la burguesía 1; Ni Dios ni amo 0'20; Méjico libre 0'05; Un rebelde 0'25; Todo mi capital 0'05; Un nuevo Atila 0'40; Un simpático 0'25.—Total 3'10.

Si algún compañero posee el libro «Sociología anarquista», de J. Monzy (Federico Urales) y quiere facilitarlo a unos compañeros del Brasil, puede enviarlo a esta administración con nota de su importe, para enviárselo a vuelta de correo.

Aviso a periódicos

La Voz del Obrero enviará una suscripción a Cayo Garcés, Rua da Praia, 83 (Pernambuco) Recife.

Acción Directa y La Voz del Cantero enviarán 5 ejemplares a Francisco Gomariz, calle Comercio, Arquillos (Jaén).

Cultura y Acción enviará 3 ejemplares a José Moreno Mora, casa de Antonia Mallen, Pórtico (Sevilla).

También enviará 5 ejemplares a Alonso Gallardo, calle Regla, 2, Morón (Sevilla).

SUSCRIPCION GENERAL

a favor de los presos por cuestiones sociales

Table with columns: Suma anterior, Pesetas, and list of donors and amounts. Total: 474'90

REPARTO

Barcelona.—Entregado a Antonio Filgueira Vinyetes, 5; A varios repatriados de Francia, 30 35'00

DONATIVOS

Table with columns: Donor name and amount. Total: 32'45

Correspondencia

Hollín.—S. de A. M. Damos por recibidas, por conducto de Acción Directa, 2 pesetas.

Prado del Rey.—F. G. Id. 13'25; para La Voz del Campesino 6; La Voz del Cantero 2'25 y paquetes 6. Pagado el 231. Los dos periódicos citados dirán hasta cuando tienen pagado.

Rosal de la Frontera.—B. P. Id. 5; para La Voz del Cantero 2; La Voz del Campesino 1 y suscripción 2. Pagado fin de septiembre. Los demás periódicos le dirán hasta qué número tiene pagado. El cantero no sabe lo que se dice.

Madrid.—G. «Anarquías». Id. 6; para La Voz del Campesino 1; El Porvenir del Obrero 2 y almanques 3.

Bilbao.—B. O. Id. 2; por donativo 1 y suscripción 1.

Valdepeñas.—M. L. Id. 3 por paquetes. Pagado el 230.

Méhon.—M. P. Id. 4'50 por paquetes. Pagado el 225.

Igualeda.—J. F. Id. 3'75; donativo Vega 0'50; paquetes 3'15. Pagado el 233.

Renda.—J. de L. Id. 8; por almanaque y folleto 3'85 y paquetes, 4'15. Pagado el 238 y sobran 0'15.

Ferrol.—L. B. Id. 18 por paquetes. Pagado el 232.

Palamós.—R. M. Id. 16; para Tierra 5 y paquetes 11. Pagado el 233.

Dos Hermanas.—F. J. Id. 3 por paquetes. Pagado el 235.

Pañador.—J. M. Id. 8; para La Voz del Cantero 3 y paquetes 5. Pagado el 238.

Mirol.—J. Q. Id. 8; para Solidaridad Obrera, por suscripción de J. Alvarez, 1; almanques 3 y paquetes 4.

Bilbao.—J. G. Id. 11 por paquetes. Pagado el 226, sobra 1 peseta.

La Campana.—F. G. Id. 10; libro y almanaque 3 y paquetes 7. Pagado el 227.

Huelva.—A. C. Id. 9'50; para Solidaridad Obrera 4 y paquetes 5'50. Pagado el 233, faltan 0'15. Los folletos importan 1'85.

San Sebastián.—O. D. Id. 19'75; para Acción Anarquista 1; donativo 0'50; suscripción de A. H. 1; Solidaridad Obrera 4'75 y paquetes 10'80. Quedan a tu favor 2 pesetas. Pagado 235.

Cartagena.—P. E. Id. 3 por paquetes. Pagado el 232.

Ablaña.—J. A. F. Id. 3'25, que con las 3'50 anteriores son 6'75; para Solidaridad Obrera 2'25; La Voz del Obrero 2'30 y paquetes 2'20. Pagado el 237. La cuenta anterior la hicimos a 15 (ejemplares en vez de 5).

Aracena.—S. M. 1 por paquetes. Adeudas 7.

Orense.—C. V. Id. 2'25 por almanques. Enviaremos los que podamos.

Alayor.—R. M. Id. 17'75; para Solidaridad Obrera 8'90; La Voz del Cantero 1'70; Acción Directa 0'50 y paquetes 6'40. Pagado el 233.

Río Tinto.—M. D. G. Id. 20'50; para Solidaridad Obrera 6; La Voz del Obrero 4; almanques 1'50; Regeneración 8 y paquetes 11. Quedan abonadas las 10 pesetas a la cuenta de Gregorio Mora. Pagado el 233 sobran 0'50.

Río Gallego.—J. M. Id. 25'75; para Marcelino Suárez 2; Congreso 2; presos 2; donativo 1; Solidaridad Obrera (donativo) 1; T. y L. diario 0'50; E. M. 0'50; Regeneración 0'25 y paquetes 16'60.

Coruña.—Biblioteca «Aurora». Tenemos para vosotros 1'50 del grupo «Idea y Acción», por un millar de etiquetas.

Manresa.—J. V. Id. 2 por suscripción tuya y de J. S.

Cullera.—J. P. Id. 15 por paquetes.

Graus.—T. M. Id. 1 por suscripción.

Villanueva y Geltzú.—S. M. Id. 12'50 por paquetes. Pagado el 233.

Buenos Aires.—G. «Los Desamparados». Id. 36; por folletos 25 y paquetes 10.

Mérua.—G. «Ni toy ni patria» Id. 1 por paquetes.

Habana.—Fiat Lux. Id. 16'05 que distribuímos según carta.

Stenubville.—A. C. Id. por conducto de Fiat Lux 6 por paquetes.

Llebría.—D. B. Id. 6 por paquetes. Pagado el 232.

La Bisbal.—J. T. Id. 5 por paquetes de B. Ll. Celdas de Malavella.—A. T. Id. 3'50; para presos 0'50 y paquetes 3.

Coria del Río.—S. de O. A. Id. 10; para Solidaridad Obrera 5 y paquetes 5. Pagado el 222.

Alecy.—R. S. Id. 11'50 por paquetes. Pagado el 231.

Pobla de Clérvoles.—J. E. 1'05 por suscripción.

Dosagües.—J. T. Id. 2 por Id.

Zaragoza.—M. R. Id. 2'50 por paquetes.

Huesca.—F. P. Id. 1 por suscripción.

Nerva.—G. M. Id. 23; para Solidaridad Obrera 2; Acción Directa 1; Tierra 5; Voz del Cantero 6 y paquetes 12. No conocemos el manifiesto para el que envías 2 pesetas. Dispón de ellas.

Navas de Tolosa.—M. V. Id. 2'50; para La Voz del Obrero 0'50 y paquetes 2. Pagado 210.

Sorra de Almos.—P. Q. Id. 5'50; por folletos 2'50 y suscripciones 3.

Kjulive.—A. A. Id. 8; para encargo 6; almanaque 1 y suscripción 1.

Castro del Río.—S. C. Id. 7'50; Escuela Moderna 5 y folletos 2'50.

Benamocarra.—F. E. Id. 1'50; por folletos 0'50 y suscripción 1.

Casas Viejas.—J. O. Id. 5; por folletos 4'75 y 0'25 con 0'50 que teníamos, para almanaque.

Valls.—G. «Los Inevitables» Id. 22'15 por folletos.

Cervia.—S. M. Id. 7'50 por almanques 1'50 y libros 6. En Titella no se publica.

Ripoll.—J. S. Id. 1'75 por paquetes.

Balace del número 233

Table with columns: Ingresos, Pesetas, and amounts. Total: 192'55

Table with columns: Gastos, Pesetas, and amounts. Total: 532'40

RESUMEN. Sumas los gastos 532'40. Sumas los ingresos 192'55. Déficit para el número 234. 339'85.

Imp. GERMINAL, Ronda de S. Pablo, 36.